



JUGANDO CON FUEGO

Dos acontecimientos importantes tuvieron lugar esta semana, ambos producto de maniobras de los círculos imperialistas que traman una nueva agresión contra Cuba, secundados por las agrupaciones macarthistas creadas y financiadas en nuestro país con dinero de esos mismos círculos para combatir por la fuerza a todas las corrientes democráticas y patrióticas que se manifiestan en la vida nacional. Uno de los acontecimientos lo constituyó el debate parlamentario suscitado con motivo de la interpe-lación a que fue sometido el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Oduber Quirós.

¿Qué se pretendió con llamar al señor Oduber a la Cámara? Es difícil de contestar esta pregunta. Sin embargo, pensamos que hubo la intención de que Costa Rica encabezara un movimiento continental de gobiernos adictos al imperialismo para "PEDIR LA INTERVENCION MILITAR EN CUBA".

El debate parlamentario en torno a la cuestión cubana no puede separarse del "paro" y desfile del día siguiente, organizado por las agrupaciones macarthistas (club cultural, movimiento nacionalista, movimiento Costa Rica libre, etc.)

Dichos "paro" y desfile se hicieron en demanda de "intervención militar en Cuba".

Las cosas no resultaron como las deseaban la Embajada Americana y los círculos batistianos. En la Asamblea Legislativa el señor Oduber declaró que el Gobierno no creía que se pudiera aplicar a Cuba el Tratado de Río de Janeiro, llamado también "Tratado de Defensa Hemisférica". La razón es fácil de comprender: ¿cómo le van a aplicar a Cuba disposiciones de un Tratado de la que no es signataria, desde el momento en que fue expulsada de la OEA?

El diputado Suñol tuvo una gallarda actuación en la Asamblea Legislativa, asumiendo la defensa de Cuba y de la dignidad del país y de toda América. El discurso de Suñol fue valiente, bien documentado y brillante.

GRAN ASAMBLEA DE Alianza de Mujeres Costarricenses

DOMINGO 16 DE SETIEMBRE,
A LAS DOS DE LA TARDE.

Invitamos a todas las socias y a todas las amigas a la
Asamblea que celebraremos para conmemorar el

DECIMO ANIVERSARIO

Esperamos el interés y la simpatía de todos nuestros buenos amigos, de los que comprenden la importancia de la incorporación de las mujeres al movimiento revolucionario.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO de A M C.

(NOTA: La Asamblea será en el Salón de los Altos de Las Antillas).

En cierta forma, el propio señor Oduber adoptó una actitud contemporizadora, al declarar que los informes que tenía el gobierno no contenían nada que afirmara que "HAN SIDO DES-EMBARCADAS TROPAS RUSAS EN CUBA".

Al mismo tiempo que se discutía en la Asamblea Legislativa de Costa Rica sobre la cuestión de Cuba, el Presidente Kennedy informaba a los dirigentes del Congreso de los Estados Unidos:

"NO HAY EVIDENCIA EN CUBA DE UNA FUERZA DE COMBATE ORGANIZADA PROCEDENTE DE CUALQUIER PAIS DEL BLOQUE SOVIETICO, DE BASES MILITARES PROPORCIONADAS A RUSIA, DE UNA VIOLACION DEL TRATADO DE 1934 RELATIVO A GUANTANAMO (que ya fue denunciado por Cuba); DE LA PRESENCIA DE PROYECTILES OFENSIVOS DE SUELO A SUELO, O DE OTRA CAPACIDAD OFENSIVA APRECIABLE, YA EN MANOS CUBANAS, YA BAJO LA DIRECCION U ORIENTACION SOVIETICAS".

Antes de pronunciar estas palabras el Presidente Kennedy había hecho una enumeración de las armas que han sido desembarcadas en Cuba, reconociendo que en todos los casos se trata de armas para la defensa.

Irresponsablemente en el mitin de estudiantes celebrado frente a la casa presidencial después del desfile del día cinco, el orador de fondo, Darío Angulo, engañando miserablemente a los estudiantes, declaró que había miles de tropas rusas, chinas, checas, etc., en Cuba y demandó la inmediata intervención militar de los Estados Unidos en la Isla.

¿A qué se atiene un necio como éste para plantear una temeridad semejante? No se atiene a nada, porque no tiene el respaldo de nadie. Pero sí es un hecho muy grave el que se haya querido tomar a Costa Rica y posiblemente se la quiera seguir tomando, como mascarón de proa para encabezar una maniobra criminal de alcances incalculables.

Si no se tratara de lo que se trata, si el asunto no tuviera las graves implicaciones que tiene, las demandas de Darío Angulo, Peseta y otros pidiendo intervención en Cuba no pasarían de ser desahogos ridículos. Pero desgraciadamente no es así. SE ESTA JUGANDO CON FUEGO.

Si dándole al Presidente Kennedy una falsa impresión de respaldo continental a la política intervencionista, éste se resolviera a llevar a cabo una agresión en gran escala contra Cuba, bien pudiera ser éste el comienzo de una Tercera Guerra Mundial atómica. Hablar de intervención en Cuba después de que la Unión Soviética ha hecho ver reiteradas veces que si Cuba es atacada le brindará todo su apoyo, es jugar a aprendiz de brujo.

Esta es una hora grave para la seguridad de nuestro país y para la existencia del género humano. Los destinos del mundo no pueden ponerse en manos de grupos y personas irresponsables. Un paso en falso y el mundo puede verse precipitado a la mayor de todas las catástrofes.

El papel de un pequeño país como el nuestro, aún en un plan de amistad con los Estados Unidos debe ser moderador, consiste en ayudarlos a mantener la cordura, aconsejarles prudencia, frenar sus manifestaciones expansionistas y guerrerristas. Lo contrario, lo que hace un sector de nuestro país, especialmente de la prensa, es azuzar a los imperialistas, avivar la llama de la guerra fría, arrimar la vela al polvorín.